

☑ ¡SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN DE NOTICIAS!

Cali, abril 8 de 2024.









TEMAS DESTACADOS:

Enfermedades que tu mascota te puede contagiar

Aumenta tus ingresos

Valle, un paraíso de especies

Entregan resultado de censo de aves acuáticas



Foto: Calidris

MEDIO AMBIENTE

Lunes 8 de Abril, 2024

Un total de 3.160 individuos de aves acuáticas y 51 especies pertenecientes a 20 familias se contabilizaron durante el Censo Neotropical de Aves Acuáticas-CNAA 2024 realizado por la Asociación Calidris.

La organización ambiental dio a conocer los resultados de dicho censo realizado en el mes de febrero y en el que participaron 26 personas, entre biólogos, docentes, estudiantes, fotógrafos y apasionados de las aves.

Los humedales del Valle siguen siendo el hogar de muchas especies como las aves acuáticas y migratorias en el Valle del Cauca.

Nuevamente, la Asociación Calidris llevó a cabo el Censo Neotropical de Aves Acuáticas en diferentes zonas del Valle Geográfico del río Cauca.

Durante el censo, las jornadas iniciaban desde las 6:00 de la mañana siguiendo las rutas establecidas previamente lo que permitió comparar los cambios que se presentan en los humedales e identificar cómo estos cambios afectan a las aves acuáticas a lo largo del tiempo.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



DESTACADO

<u>LO MÁS</u> <u>VISTO</u>

LO MÁS RECIENTE



Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros



Gobierno intervino EPS
Sanitas, ¿Qué pasará con los afiliados?



Alerta: Vea el mensaje de texto con el que pueden robar sus cuentas y su

<u>información</u>



Así quedó el pico y placa en Cali después de Semana Santa



APP de Nequi dejará de funcionar temporalmente, vea cuándo y porqué

La identificación se realizó con binoculares, cámaras y guías de campo, manteniendo una distancia prudente para no perturbar a las aves.

Visitas

La organización dio a conocer los resultados de este censo realizado entre el 3 al 18 de febrero, cuando se visitaron trece humedales distribuidos en la zona centro del valle geográfico, que comprende los humedales asociados al Complejo de la Laguna de Sonso, como ciénagas y madreviejas.

Así mismo, la zona sur que recorre madreviejas y arrozales de Jamundí; la zona oriente que incluye el Centro Internacional de Agricultura Tropical-Ciat con lagunas y cultivos de arroz considerados sitios importantes para gran variedad de aves acuáticas y de bosque seco.

Finalmente, también se visitó el Ecoparque Lago de las Garzas, un humedal urbano al sur de la ciudad de Cali.

Este ejercicio de ciencia participativa permite identificar tanto abundancia, riqueza, familias, como también frecuencia y amenazas a las que se enfrentan las aves acuáticas, además de localidades con mayor registro y sitios y especies de interés.

Como se recordará, cada año la Asociación Calidris realiza el Censo Neotropical de Aves Acuáticas, el cual busca recopilar información sobre las poblaciones de aves acuáticas presentes en los humedales del valle geográfico del río Cauca.

La actividad se desarrolló en el marco del mes de los humedales cuando los expertos se reunieron para contar las aves acuáticas que habitan estos ecosistemas.

Este año el lema para celebrar fue "Los humedales y el bienestar humano", una invitación a reconectar con ese vínculo entre el agua y la vida, en todas sus formas".

Refugio

Febrero es un mes donde se encuentra la mayor concentración de especies de aves acuáticas migratorias boreales, las cuáles se refugian en hábitats donde haya vegetación, orillas de ríos, lagunas, ciénagas y arrozales.

En estos hábitats se abastecen de suficiente alimento que les sirve como preparación para el inicio de su migración a sus zonas reproducción en Norteamérica a finales de abril.

Entre las especies abundantes se encontraron 439 individuos de iguaza común, 362 individuos de ibis pico de hoz y 319 individuos de pollo gris.

Además se encontraron doce especies migratorias: pato colorado, pato careto, águila pescadora, andarríos maculado, correlimos pectoral, andarríos patiamarillo, andarríos solitario, andarríos mayor, correlimos patinegro, correlimos semipalmeado, correlimos diminuto y caica común.

En cuanto a las especies más frecuentes del censo están la garza blanca y la garcita rayada.

También se ubicaron siete individuos del buitre de ciénaga tanto visual como auditivo en la ciénaga El Conchal y la laguna de Sonso.

Estos dos sitios son muy importantes para la conservación de esta especie en el Valle del Cauca y su avistamiento es de gran interés tanto para la investigación como la conservación por parte de Calidris.